

# Académie des Sciences et Techniques Comptables et Financières

## Colloque sur les normes internationales et la gouvernance

10<sup>ème</sup> anniversaire le 17 décembre 2014 à Paris Bercy



D.R.

Des conférenciers exceptionnels pour le 10<sup>ème</sup> anniversaire de l'Académie à Bercy sur le thème de la Comptabilité et sa gouvernance. L'Académie des Sciences et Techniques Comptables et Financières, fondée et présidée par William Nahum, a célébré ses 10 ans autour d'un colloque exceptionnel « *La Comptabilité... Actualités, solutions, perspectives* », qui s'est tenu le 17 décembre 2014 de 14 heures à 18 heures au Ministère de l'Economie, avec plus de 700 inscrits dont près de 300 à distance, grâce au webinaire mis en place.

Lancée officiellement le 15 septembre 2004 à Bercy, par le Ministre de l'Economie et des Finances de l'époque, Nicolas Sarkozy, et en présence de près de 500 personnes d'horizons différents, l'Académie, est aujourd'hui une véritable plate-forme d'échanges, destinée aux professionnels de la comptabilité, l'audit, la gestion et la finance et constitue un réseau au service de l'économie et du rayonnement francophone.

« *Il y a 10 ans j'étais convaincu que nous devons exploiter notre potentiel pour le bénéfice de tous en rassemblant les professions de la Comptabilité, de l'Audit, de la Finance et de la Gestion. Votre présence aujourd'hui, alors que vous êtes issus d'horizons aussi variés que ceux du secteur public, des entreprises, de l'Université ou de la profession libérale, traduit notre réussite* » a déclaré William Nahum en ouverture. Il est ensuite revenu sur le rôle de l'Académie : « *Tout d'abord, l'Académie sert l'intérêt général car elle implique un décloisonnement certain des activités comptables et financières. L'Académie sert ensuite les professionnels dans la mesure où elle fournit un nouveau réseau et leur apporte une forte valeur ajoutée de soutiens techniques grâce à une fédération renforcée de nos moyens. Enfin, l'Académie sert les intérêts communs de nos différentes professions, car elle améliore notre image, renforce notre poids, notre*

*notoriété et donne plus d'écho à notre influence en France et à l'étranger.* »

William Nahum n'a pas seulement évoqué le passé mais a aussi défini sa feuille de route pour les prochaines années : « *Vous l'aurez compris, au-delà de notre rassemblement, aujourd'hui reconnu, je souhaite maintenant que nous jouions un rôle moteur dans le monde en faisant émerger une véritable "filère industrielle" de la finance créatrice d'attractivité, d'emplois et de richesses. Il nous faudra encore unir nos forces, nos compétences et nos savoir-faire pour y parvenir, mais prenons rendez-vous dans dix ans...* ».

Le colloque était organisé autour de deux débats :

- « *Les Comptabilités privée et publique : difficultés et solutions* » durant lequel sont intervenus : Jean Arthuis, Président de la Commission des budgets du Parlement européen (intervention filmée), Vincent Mazauric, directeur général adjoint de la Direction générale des finances publiques, Dominique Pannier, conseiller maître à la Cour des Comptes, rapporteur général de la certification des comptes de l'Etat, Michel Prada, Président du Conseil de Normalisation des Comptes Publics (CNoCP), Bernard Mirailles, Président de l'APDC, directeur comptable et fiscal du Groupe La Poste, professeur affilié à ESCP Europe, Martine Le Brun, directeur des Comptabilités du Groupe Valeo et Jean-Louis Mullenbach, vice-Président de l'Académie,

- « *Normalisation & gouvernance comptable internationale : impacts sur les entreprises et l'économie* » avec Michel Prada, Président de l'IFRS Foundation, Bruno Bézard, directeur général de la Direction générale du Trésor, Bertrand Collomb, Président d'honneur de Lafarge, Philippe Danjou, membre du Board de l'IASB, Didier Marteau, professeur d'économie à l'ESCP Europe, conseiller Aon France, Marie Seiller, adjointe au directeur des affaires comptables de l'Autorité des Marchés

Financiers, Gérard Gil, senior advisor à BNP Paribas (intervention filmée) et Françoise Florès, Présidente du groupe d'experts techniques (TEG) de l'EFRAG. Sont aussi intervenus :

- les partenaires de l'Académie : Sage, Comptalia et AG2R la Mondiale,
- Sonia Bonnet-Bernard, Présidente de la Commission des normes privées de l'Autorité des Normes Comptables, qui a présenté le nouveau plan comptable général et le Recueil des normes comptables françaises édité par l'ANC,
- Guillaume Plantin, professeur à Sciences Po Paris, qui a travaillé avec Jean Tirole, Prix Nobel d'Economie, sur la lecture économique des normes comptables. Joseph Zorogniotti, Président du Conseil supérieur de l'Ordre des experts-comptables, a conclu ce colloque en rappelant l'importance des échanges sur toutes les questions relatives à l'évolution de la comptabilité, privée ou publique, mais aussi sur la pertinence du processus de normalisation comptable internationale et l'évolution que l'on peut souhaiter. Ses derniers mots étaient destinés à William Nahum, « *Vous comprendrez alors combien je suis fier aujourd'hui de saluer cette institution et de célébrer son dixième anniversaire avec vous ici aujourd'hui réunis. Je souhaite ici rendre hommage à William Nahum qui a su, par son immense détermination, fonder cette institution d'abord, puis la structurer et la consolider, pour enfin la développer toujours plus et faire d'elle le formidable porte-voix qu'elle est devenue, au service non seulement des professionnels rassemblés autour d'elle mais également au service de la comptabilité et de ses enjeux. Je conclurai en remerciant le Président et ami William Nahum pour ses 10 années à la tête de l'Académie... Je crois que l'on peut reconnaître que le défi d'il y a dix ans a été relevé, vous en êtes les témoins.* »

2014-673